



近一だより

旭川市立近文第一小学校
令和5年度 第10号
令和6年1月26日発行

3学期始まりました

鈴木 康弘

保護者の皆様、地域の皆様、明けましておめでとうございます。本年も昨年同様よろしくお願ひ申し上げます。令和5年度の3学期が始まりました。休み中は大きな事故もなくほっとしています。3学期も近一っ子みんな仲良く楽しく学校生活を送れるよう努めてまいります。

3学期始業式の校長講話で、「今年のおおきな出来事」を紹介しました。その一つに「新札が発行される」ことを取り上げました。7月に千、5千、1万円札のデザインが変わるという話です。3種類のお札の肖像画もかわり、それぞれ「北里柴三郎」「津田梅子」「渋沢栄一」になりますね。渋沢栄一と言えば「日本の資本主義の父」といわれ、大蔵省では、



鉄道敷設、富岡製糸場の設置、郵便制度の創設、度量衡の統一、租税改革、新貨幣制度の設置、民間におりてからは「第一国立銀行（現：みずほ銀行）」の設立から保険会社、運輸会社等多くを手がけ、日本の近代化に努めました。北里柴三郎は免疫抗体の発見、血清療法の確立、ペ



スト菌の発見等感染症医学の発展に貢献した方です。コロナ流行により改めて彼の偉大さに気づかされました。そして津田梅子。アメリカ留学（岩倉使節団！）後、女子英学塾（のちの津田塾大学）を設立し、女性の教育に多大な貢献をした方です。日本のジェンダー問題は現在でも未だに課題を抱えています。新



5千円札で彼女の肖像画を見るたびに、男女平等や個の人格の尊重など改めて考える機会になるでしょう。カード決済やスマホ決済など便利で手軽ですが、私はやっぱり現金派。彼らの顔を見ながら別れを惜しみつつ買い物をしたいと思います。



行事予定

- | | |
|---------|-----------------|
| 1日 (木) | スキー学習 (3・4年) |
| 2日 (金) | 朝会 避難訓練 |
| 5日 (月) | スキー学習 (2年) |
| 6日 (火) | 新1年生入学説明会 委員会活動 |
| 13日 (火) | 教育相談～16日まで |
| 14日 (水) | 中学校入学説明会 |
| 19日 (月) | クラブ |
| 26日 (月) | 委員会活動 |
| 27日 (火) | 参観日 (4・5・6年) |
| 28日 (水) | クラブ |
| 29日 (木) | 参観日 (1・2・3年) |

2月の生活目標
感謝の気持ちを
あらわそう

アンケートへのご協力、ありがとうございました

12月に行った「近一小 学校生活アンケート」の結果をお知らせします。今後の学校改善に役立てていきます。ご協力いただいたことに感謝いたします。ありがとうございました。

※小数点以下で四捨五入しているため、合計が100%にならないことがあります。

◎ ○ △ ×

お子さんは毎日の授業等で自分の力を発揮して意欲的に学習している。	児童	50.5%	38.8%	10.1%	0.5%
	保護者	25.7%	60.2%	12.4%	1.8%
お子さんはしっかりと話を聞いている。	児童	54.8%	36.7%	5.9%	2.7%
	保護者	22.1%	51.3%	23.0%	3.5%
お子さんは自分の思いをわかりやすく伝えている。	児童	33.0%	44.7%	18.6%	3.7%
	保護者	10.5%	53.5%	32.5%	3.5%
お子さんは協力したり助け合ったりする良好な友だち関係を作っている。	児童	71.3%	23.9%	2.7%	2.1%
	保護者	45.6%	47.4%	6.1%	0.9%
お子さんはいろいろな行事や活動で自信をもって活動し、最後までやり遂げている。	児童	73.9%	21.3%	4.8%	0.0%
	保護者	51.8%	41.2%	6.1%	0.9%
お子さんは毎日楽しく登校している。	児童	63.3%	24.5%	8.0%	4.3%
	保護者	58.8%	32.5%	7.9%	0.9%
お子さんは学習用具や宿題を忘れずに登校している。	児童	41.5%	38.8%	13.3%	6.4%
	保護者	19.5%	53.1%	23.9%	3.5%
お子さんは自分から進んであいさつをしている。	児童	77.7%	16.0%	4.3%	2.1%
	保護者	21.9%	50.0%	23.7%	4.4%
お子さんは言葉遣いに気をつけて話をしている。	児童	38.3%	41.5%	14.9%	5.3%
	保護者	17.1%	48.6%	27.9%	6.3%
お子さんは家庭学習ガイドラインの時間を守って勉強ができています。 (1年-20分, 2年-30分, 3年-40分, 4年-50分, 5年-60分, 6年-70分)	児童	46.3%	27.7%	18.1%	8.0%
	保護者	28.1%	28.9%	27.2%	15.8%
お子さんは自分から進んで運動している。(お手伝いや遊びも含めて)	児童	62.2%	21.3%	11.2%	5.3%
	保護者	37.7%	36.0%	18.4%	7.9%
お子さんは意欲的に読書に取り組んでいる。	児童	52.7%	20.7%	13.3%	13.3%
	保護者	19.3%	28.1%	38.6%	14.0%

小小交流・小中連携

23日、近文第二小学校の児童7名と東鷹栖中学校の先生2名を迎えて、小学校間の交流会と中学校授業の体験会を実施しました。



初めは緊張の面持ちだった子どもたちも、徐々に打ち解け合うとともに、中学校生活について、これまで以上にイメージすることができたようでした。

大谷選手のグローブが近一っ子にも

15日の始業式にて、大谷選手から贈られたグローブとともに、大谷選手の「野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツである。『野球しようぜ』の熱いメッセージが学校長より紹介されました。現在は児童玄関前に展示しておりますが、グラウンドが使用できる季節になりましたら、多くの児童に、贈られたグローブを活用してもらいたいと思っています。



冬休みの工作（自由研究）

冬休みが短かったため、工作(自由研究)の取組は任意としております。そのような中、廊下には力作が並びましたので、下に展示された作品の一部を紹介いたします。

